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西湘のビデオ屋稼業  

 

   2020.1月 高橋 昌一  

（含むことあり：個人的、感覚的話し） 

 

 

新年あけましておめでとうございます。 

今年もどうぞよろしくお願いいたします。 

 （ちなみに２年ほど前から年賀状はおしまいにしました。もし、失礼やご無礼

なことがありましたらお許しください） 

 

現在のお客さんのほとんどが長年のお付き合いだ。当方もそれなりに真剣に業務

を遂行してきたつもりでもいる。 

昨年 12 月、その顧客の中の、とある幼稚園さんから電話が入ってきた。いつも

のように撮影打合せの類なのだが、途中、ある話の中で、はからずもお客さんとの

温度差が発覚する出来事があった。ようするにどうやら当方の方が熱かったのだ。

別な言い方をすれば「お客さんが悪気なく当方の熱にすっかり慣れてしまってい

た」という事実。熱を入れていた側としては正直複雑な気持ちになってしまった。 

商売となればそれなりの算段も必須。方や、持論の一つで 

「200人の大型園と 50 人程度の小型園。規模の違いはあるものの在園児一人ひと

りの重さは同じで、どちらも差はない」 

という信条も頭をよぎってくる。 

今まではさほど気にかかることもなく算段と信条を以て、「各顧客とはそれぞれ

のバランスを保って進んできた」つもりだったが、そろそろ、ここら辺でその「バ

ランスの再調整」を行ってみようかと考えだした。ようは一種の「仕様の変更・追

加」のようなもの。 

2020 年、開業して 16 年目。どうやらそろそろチョッと鍬入れして、ついでに盛

り土もしてみようか。 

（今回はかなり抽象的な言い回しになってしまいました。ご容赦。しいて言えば

自分の場合、技術よりも考え方がどうしても優先していってしまう。言い換えれば、

考えが定まれば、技術はそこに必然結実していかざるを得ないという考え方） 

 


